

el narcotismo, que el ácido arsenioso veneno más eficaz que pronto en el hombre, es útil para el asma roedores, y, por último, que el cloruro mercúrico, veneno para el hombre, no obra en el gato hasta que lo toma en una dosis cuatro veces mayor?

Con razón podemos desear esas investigaciones que nada nos dicen, y que consideran a la fuerza vital como una afinidad llevada al más alto grado, cuando los sabios que han hecho progresar la síntesis orgánica, nos hacen reconocer una fuerza misteriosa, y el eminente Liebig nos enseña que se pueden presentar una serie de acciones que producen compuestos análogos a los de la organización, pero que estos cuerpos no son más que una imitación de las sustancias secretadas que en nada se parecen a las elaboradas por la evolución histológica.

Por eso tenemos que admitir la acción de una fuerza creadora ¿Por qué desdeñar la intervención de un ser supremo? ¿Y por qué no colocar a Dios como origen potencial y ontológico de la vida?

De esta opinión que es en la que están conformes la mayor parte de los sabios se han hecho distintas divisiones, siendo las principales los animistas, y los vitalistas, los primeros entre los que se encuentran multitud de filósofos (Schelling), creen que la vida se encuentra esparcida como un fluido impalpable, al que dan el nombre de aether universal y de la que Darwin admite las emisiones iniciales para los diversos seres; y los segundos se dividen en vitalistas platonicos ó de tres almas distintas, el moderado alma dotada de facultades intelectuales y sensibles, el sensible fuerza vital principio diferente del espíritu, y el materialista tantas fuerzas como órganos. De aquí el sin número de definiciones que de esta se han dado considerándola Littré como fatalista, Descartes y Leibnitz, superior a las leyes de la mecánica, Pelletan fuerza de resistencia a la destrucción, Bichat conjunto de funciones que resisten a la muerte, Cuvier fuerza que resiste a las leyes de la materia inorgánica, y Lanessau conjunto de propiedades que ofrece la materia en el estado de composición química y molecular más completo que conocemos.

Por último, nosotros opinamos que el químico conocerá uno por uno todos los elementos que constituyen los más complicados organismos, pero que nunca podrá formar la más pequeña fibra y menos con vida, que hará progresos en la síntesis orgánica ninguno en la histológica, y adhiriéndonos al eminente Humboldt, de que el ser orgánico es el resultado de una acción creadora, admitimos la intervención de un ser supremo, como único medio de darnos una explicación satisfactoria.

ANGEL CORRALES

(Se continuará)

NOTICIAS

A la edad de 71 años ha fallecido nuestro respetable y querido amigo D. Ramón Lozano y Martín de la Sierra.

Por sus cualidades personales, su modestia y su virtud extremadas y la nobleza de sus sentimientos, había sabido captar el aprecio de sus convecinos.

Durante muchos años desempeñó con gran celo el cargo de administrador de correos en esta población.

Descanse en paz el que fué excelente caballero y buen padre, y quiera Dios conceder a su afligida familia los consuelos que ha menester en estos días de amargura y duelo.

Se halla vacante una plaza de médico titular en Manzanares, dotada con 999 pesetas anuales, con la obligación de asistir a 300 familias pobres. El plazo para la admisión de

solicitudes expira el día 6 del próximo Noviembre.

Según noticias que recibimos, en Siruela, provincia de Badajoz, hace tiempo se ha desarrollado una epidemia, que allí se dice es el cólera, sin que por las autoridades se haya dado cuenta ni hecho nada para atenuar sus efectos.

Cédulas personales

El último día del corriente mes expira el término para adquirir sin recargo en esta Subalterna las cédulas personales.

Ha recibido el grado de Licenciado en Sagrada Teología, en el seminario conciliar de Toledo, nuestro muy estimado paisano don José María García Muñoz, coadjutor de la parroquia de San Pedro de Ciudad-Real.

Enviamos nuestra felicitación al Sr. García Muñoz.

En Medina del Campo ha sido devorado por un cerdo un niño de seis meses de edad.

Hasta ahora van derribadas en Almería unas treinta casas que amenazaban ruina. Otras se han hundido interiormente.

Los obreros del Ayuntamiento siguen trabajando en el arreglo de la población.

Hace pocos días intentó evadirse de la cárcel de Solsona un preso, sirviéndose de una cuerda formada con tiras de tapabocas y otras ropas.

Al descender a la calle se rompió con el peso del cuerpo la cuerda, cayendo el preso desde la altura de unos once metros y que lando muerto instantáneamente.

Según telegrama de Almadén, ha estallado un incendio en la casa núm. 22 de la calle de San Juan perteneciente a la señora viuda e hijas de D. Pedro Alvarez.

El humo despertó a dicho señores, que al observar el siniestro resplandor de las llamas, se precipitaron entre ellas, pudiendo salir ilesos a la calle.

El ayudante de minas, Sr. Carmona, y su familia, que habitaban en la misma casa, pudieron también huir y salvarse.

Las campanas que tocaban a vuelo alarmaron a la población.

Acudieron al lugar del siniestro multitud de hombres, que probaron una vez más su abnegación y arrojo.

El fuego quedó extinguido totalmente a las diez de la mañana. No ha habido desgracias.

Las pérdidas materiales son de consideración.

Ha fallecido repentinamente en su domicilio de Madrid, el conocido y simpático empresario Felipe Ducazal, fundador de *El Herald de Madrid*.

Nos asociamos al dolor que embarga a su querida familia.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo profesor del colegio de San José de esta ciudad D. Vicente Florea Acero, Doctor en ciencias físico-químicas.

Le enviamos nuestro cordial saludo.

Ya se ha dispuesto por el ministerio de Gracia y Justicia que los presidentes de las Audiencias tengan en su poder en las épocas oportunas los fondos necesarios para satisfacer las indemnizaciones a testigos y las dietas a los jurados.

La sociedad «Amigo de los Pobres» de Barcelona, ha encargado a D. Modesto Sánchez Ortiz que recoja tres niños de Consuegra.

En Zaragoza se encuentra un mozo de Ballell (Huesca), que tiene veintidos años y mide dos metros y ocho milímetros de estatura.

La mano derecha tiene 28 centímetros de longitud por 17 de anchura; y la muñeca 23 centímetros de circunferencia.

Este joven levanta a cualquier hora 30 arrobas de peso.

En su familia hay dos hermanos casi tan altos como él, y una hermana de trece años, que quizá excederá su estatura, a juzgar por la talla que hoy tiene.

Una heroína.

Dice un periódico de la Coruña: «Una hermana de la Cruz Roja de Beneficencia, doña Agustina Paredes Paz, estuvo aver con su hija, niña de cuatro años, a solicitar una carta ruta en el Gobierno civil.

Esta valerosa mujer, que tiene el cuerpo lleno de honrosas cicatrices adquiridas en la campaña del Norte, sirviendo al ejército de la nación, vése hoy obligada a vivir de la caridad oficial.

Tiene esta heroína de la caridad categoría de capitán y varias cruces pensionadas, que si se las pagaran, como así debiera ser, no necesitaría hoy recurrir a nadie, pues con 100 pesetas que la pensión de las cruces importa, tenía lo suficiente para pasar una vida desahogada, pero morirá de hambre.

El Sr. marqués de Camarines ha presentado tarde a la Compañía de los ferrocarriles del Norte una demanda particular pidiendo 175.000 pesetas en concepto de indemnización por los daños y perjuicios que le produjo el choque de Quintanilleja.

Sabido es que en aquella catástrofe perdió el marqués a una hija de cuatro años, y que el y su esposa sufrieron graves lesiones, así como el ama de cría de su hija pequeña.

Confírmase, desgraciadamente, que las escarchas han ocasionado serios daños en los viñedos de Castilla la Vieja, los que por dicho accidente y la sequía dan muy corto rendimiento, por regla general.

También en Castilla la Nueva arroja importante déficit la actual cosecha de vino.

Excede bastante de 4 000 el número de emigrantes italianos que en tres vapores, recalados en el puerto de Barcelona, se dirigen a las Repúblicas del Plata en busca de una soñada felicidad.

Nuestro querido amigo y compañero de redacción D. I. Daniel Moreno y Cervera, ha abierto su bufete en esta localidad, Trinidad, 3.

Útil es decir cuánto deseamos prospere el bufete de nuestro querido amigo.

VARIEDADES SILUETAS.

I.
[La noche tendió su velo]
la triste madre gemió
con amargo desconsuelo
¡y para volar al cielo
la pobre niña murió!

II.
Hoy, cuando nace la aurora
hasta declinar el día
el sol que los campos dora,
¡se vé a la madre que llora
junto a la cuna vacía!

J. ADÁN BERNED

LOS ANUNCIOS

Uno de los más antiguos medios de atraer el patrocinio del público era el pregonero, público mucho antes del siglo de la imprenta. El pregonero de la Edad Media llevaba un cuerno ó trompa para llamar la atención del pueblo cuando iba a hacer una proclamación ó publicación.

En Francia estos pregoneros constituían, en el siglo XII, una corporación bien organizada. Un decreto de Luis VII los hacía acreedores a un centavo por cada vez que tocaban la trompa. En 1258 obtuvieron de Felipe Augusto favorables estatutos de la más tiránica especie.

En Inglaterra parece que los pregoneros públicos era una institución nacional en tiempos muy remotos. Pregonaban toda clase de artículos. Después se creó el campanero ó pregonero de la ciudad, en beneficio de la comunidad en general.

En la mayor parte de los pueblos de la Gran Bretaña y aun en Londres, existen todavía pregoneros, cuyos deberes son de la más variada descripción, como pregonar objetos hallados y perdidos, venta en subasta pública, matrimonios, bautismos y funerales.

Pero este individuo, como un medio anunciador, ha desaparecido por completo. Hace más de setenta años se hacían rodar por las calles de Londres carros con torrecillas giratorias, y en las cuales había pintados anuncios de acontecimientos futuros, y hombres á caballo recorrian las principales calles con grandes cartelones impresos por ambos lados.

El primer periódico regular *The Certain Nws of This Present Week*, publicado en Londres en 1622 no contenía anuncios; pero en 1682 aparecieron algunos, que se asemejaban tanto á los de ahora, en el *Mercurius Politicus*.

Los libros fueron los artículos que principian á anunciarse.

La gran plaga de Londres ocasionó los primeros anuncios de medicina.

En 1798 Addison refiriéndose a los de su tiempo, habla de sus figuras y adornos. *El Times*, de Londres; fué fundado en 1788, pero se hizo muy poco para reducir el anuncio á sistema, aunque demostró su valor é importancia.

El primer diario americano, la *Independent Gazette*, de Nueva-York; en 1787, en su segundo año contenía 34 anuncios.


SOLUCIÓN A LA CHARADA DEL NÚMERO 23

A-BE-GE-DA-RIO.

CHARADA

Es mi prima una vocal,
Prima dos nombre la tino,
en dativo singular.
La tertia signo griego
en aritmética usado.
Una tres cuatro hallamos
en cualquier rueda de carro
Tercera prima en el nombre
de una reina portuguesa,
Toda cuarta reina inglesa.
(La solución en el próximo número.)

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas



EL SEÑOR

D. RAMON LOZANO Y MARTIN DE LA SIERRA

HA FALLECIDO EL 11 DE OCTUBRE DE 1891

á los 71 años de edad

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D. Emilia, D. Cristóbal, D. José Joaquín, doña Julia y D. María Paz, hijos políticos D. Manuel Naranjo, D. Margarita Sánchez de Milla, D. Paz Pérez, D. Julián Gómez y D. Gregorio Ruiz, sus nietos, hermanos y demás parientes,

Ruegan á sus numerosos amigos encomienden á Dios el alma del finado.